

令和6年度

# 校長室だより 12月号 No. 8

宝達志水町立押水第一小学校 R6.12.20

## 2024年もご支援・ご協力ありがとうございました

日本漢字能力検定協会が毎年12月に発表しているその年の世相を表す「今年の漢字」は「金」が選ばれたとのニュースがありました。2024年はパリオリンピックがあり、日本がこれまでの世界大会で最多の金メダルを獲得したことを考えると、なるほどと半ば頷く気持ちにもなりますが、能登に住んでいる私たちにしてみると、元日に「能登半島地震」が発生し、また9月には「奥能登豪雨」に見舞われたことから、やはり地震や災害に関係する文字が選ばれてもよかったのではないかと感じてしまいます。今なお地震の被害でご苦労されている方もたくさんいらっしゃるかと存じます。謹んでお見舞い申し上げます。

さて、「今年の漢字」で選ばれた「金」ですが、この「金」には、オリンピックでの輝かしい活躍だけでなく、「金」にまつわる今年の暗い事件の発生も選ばれた理由の1つになっているとのこと。「闇バイト事件」です。インターネット上の求人情報で集まった者たちによる凶悪事件が幾度となく新聞・テレビ等で報道されました。都心だけでなく地方都市でも、これらの事件が発生していたので、恐怖を感じた方も多いのではないのでしょうか。この事件で、私が特に恐ろしいと思ったことは、求人情報が「簡単な仕事で高額な報酬」という謳い文句で、集まった者たちの多くが学生を含む20代前後の若者であったということです。そして、犯罪後に自分が取り返しのつかないことをしてしまったと悔やんでいる者がほとんどであるとの報道もありました。まだ社会経験を十分に積んでいない若者を、インターネットを利用して騙し、脅して犯罪に加担させています。

今、教育現場では、一人一台端末を配備してGIGAスクール構想を推進しており、子どもにとってインターネットの世界がますます身近になってきています。このような状況だからこそ、なお一層、子どもたちに「情報リテラシー(情報を正しく活用していく能力・正しい情報を見抜く能力)」や「情報モラル(情報を正しく活用していこうとする態度)」を重視して育成していかなければと強く感じております。3学期の授業参観は1月31日(金)を予定しておりますが、この日に羽咋警察署の協力のもと、「非行被害防止講座」を行います。授業参観は5限目ですが、これに先立って時間を取りましたので、是非とも親子共々、ご参加いただければと存じます。詳しくは別途配付の案内をご覧ください。

令和6年も様々な教育活動におきまして、保護者・地域の皆様からはたくさんのご支援とご協力をいただきました。心からお礼申し上げます。どうか健康・安全に十分ご留意され、よいお年をお迎えください。ありがとうございました。

よいお年を  
お迎えください



## 応募作品・入賞おめでとう

夏休みの宿題や授業の一環として、学校から応募した各種コンクール等の審査結果です。主な県・郡・町主催のコンクールや校内各種大会の入賞者については「学校だより」で紹介しておりますので、本紙面では応募作品の結果等、「学校だより」に掲載されていない作品展やコンクールについて紹介させていただきます。

### 動物愛護絵画

日本獣医会長賞 2年 亀田 陸雲  
入選 3年 中野 心華

### JAバンク石川「くらしの絵」コンクール

金賞 3年 中西 健翔

### 第35回 MOA美術館宝達志水町児童作品展

金賞 3年 江上 耀生  
銀賞 6年 中島 蒼介  
銅賞 3年 橘 明里  
銅賞 5年 上谷 真大



### 交通安全標語

最優秀賞 5年 寺谷 亜弥  
「運転中 スマホ見ないで 周り見よう」

### 石川県川柳大賞

佳作 6年 金子 陽向汰  
「七尾線 地震の後も 走りぬく」

### 税に関する標語

優秀賞 6年 市村 優來  
「税金は みんなの暮らし 支えてる」

## 人権教室

12月4日から10日までの「世界人権週間」に時期をあわせて、今年も押水第一小学校では11月26日に3・4年生を対象に「人権教室」を開きました。講師は、宝達志水町の人権擁護委員の皆様です。

人権教室では、「人権とは何か」を考えるために、人権擁護委員の方がわかりやすく、楽しく寸劇や紙芝居をしてくださいました。また、だれにとっても使いやすいユニバーサルデザインについても、実際の品物を提示しながら丁寧に説明してくれました。

人それぞれの違いや個性を認め合い、だれにとっても暮らしやすい社会にしていきたいですね。



## 昔遊び交流会

11月19日に、1年生が学校支援ボランティアの方をお招きして毎年実施している「昔遊び交流会」を行いました。今年は8名のボランティアの方に来ていただき、以下の写真の5つの遊びを教えてくださいました。

今の子ども達にとっては、ほとんどしたことのない遊びでしたが、ボランティアの方からやり方を教わると、夢中になってチャレンジしていました。とても楽しい時間を過ごすことができました。



こま回し



お手玉



おはじき



けん玉



あやとり



## 5・6年生 町内5小学校ミニ運動会

11月19日に、来年度開校予定の「押水小学校」と「志桜小学校」の2校に分かれて、5・6年生がミニ運動会を開催しました。種目は、玉入れ、大玉転がし、綱引き、リレーの4種目で、押水第一小の児童は、宝達小、相見小の児童とペアやグループになって、競技をしました。

これまでもいろいろな行事で交流し、顔見知りになっている児童も多く、チームワークばっちりです協力して頑張ることができました。結果は、「押水小学校」と「志桜小学校」が全くの同得点で引き分けでした。5年生は統合小の最高学年としての心がけや振る舞いを、6年生の姿から学びとることができ、統合前の素晴らしいプレ競技大会になりました。



# 11月～12月の学校の様子

## 消防署見学



千里浜ものしり教室



紋平柿歴史講座



## 閉校式・閉校記念式典についてのお知らせ

今年度の3月22日(土)9時から予定しております押水第一小学校の閉校式・閉校記念式典のポスターを制作しました。

掲示場所は、各地区の集会所・掲示板、町内各施設、各店舗等で、閉校記念事業実行委員会のメンバーが手分けをして掲示いたしました。また、帰省者向けに、12月25日頃から2週間程度、JR津幡駅からJR羽咋駅の各駅の待合室にも掲示される予定です。

当日は、本校卒業生をはじめとして、地域の方や卒業生のご家族など、たくさんの方のご来校をお待ちしております。ポスターにも印刷してありますが、右下のQRコードより、本校ホームページにアクセスできます。閉校式・閉校記念式典についての紹介ページもありますので是非ご覧ください。

卒業生・地域の皆様多くの方にご参加頂ければ幸いです。  
なお、会場の駐車台数には限りがございます(100台)のでご来校の際は出来るだけ乗り合わせの上お越し頂くか公共交通機関をご利用頂ますようお願い致します。  
☆近隣にお住まいの方は出来るだけ徒歩等でご来校お願い致します。  
☆スリッパの敷に限りがございますので、内履きの持参をお願い致します。

押水第一小学校閉校実行委員会

